

UNIVERSITÉ D'ÉTÉ DE L'ENVIRONNEMENT

Communiqué de presse - **AGENDA**
Lyon, le 21 décembre 2010

AGENDA – ÉVÈNEMENT 2011

**LA 5^E UNIVERSITÉ D'ÉTÉ DE L'ENVIRONNEMENT
SE DÉROULERA À LYON LES 22 ET 23 SEPTEMBRE 2011, AVEC POUR THÈME
« INDUSTRIE ET TERRITOIRE : QUEL AVENIR ?
COMMENT LES ECO-ENTREPRISES RELEVENT LE DÉFI »**

**5^E
UEE**

La 5^{ème} Université d'Été de l'Environnement organisée par l'APPEL, réseau d'éco-entreprises en Rhône-Alpes regroupant 140 adhérents, se déroulera les 22 et 23 septembre 2011. Cette nouvelle édition a pour ambition de mobiliser fortement les entreprises et le monde économique de Rhône-Alpes, et plus généralement, de toute la France.

L'événement se déroulera à l'Université Professionnelle et Internationale René Cassin (Lyon 9^{ème}), 1^{er} campus responsable de la région Rhône-Alpes.

UN RENDEZ-VOUS D'ÉCHANGES POUR LES ACTEURS ÉCONOMIQUES

Espace de rencontres entre industriels, collectivités, éco-entreprises et scientifiques, l'Université d'Été de l'Environnement favorise les échanges et valorise les innovations autour des problématiques de l'environnement, de l'énergie et du développement durable.

La 5^{ème} édition de l'Université d'Été de l'Environnement est résolument tournée vers une vision prospective du territoire, de ce qu'il pourrait être à l'horizon 2025 et quelle sera la place de l'industrie, composante majeure de l'économie de Rhône-Alpes.

La thématique « **Industrie et territoire, quel avenir ? Ou comment les éco-entreprises relèvent le défi** » permettra ainsi d'aborder la place de l'industrie à l'horizon 2025, notamment à travers l'étude du CESER, et quelle sera la place des industries à l'échelle des territoires. Les réflexions menées permettront de déterminer quelles sont les conditions nécessaires pour conserver, à l'échelle de nos territoires, une industrie forte, innovante, exemplaire et s'inscrivant pleinement dans une démarche de développement durable ?

DEUX JOURS POUR SE RENCONTRER ET RECHERCHER DES SOLUTIONS

Le 1^{er} jour, le programme débutera par une présentation de l'étude du CESER – Conseil Economique, Social et Environnemental Régional « 2025, une vision prospective pour Rhône-Alpes » et sera suivi d'une table ronde « Éco-entreprises et politiques publiques » permettant d'avoir le point de vue des différents acteurs territoriaux. L'Europe sera également mise à l'honneur grâce à la participation de 2 euro régions à la table ronde : « les éco entreprises, acteurs locaux ou phénomène global : quelle place en Europe ? » L'après-midi sera consacrée à 5 forums sur des thématiques ciblées comme l'innovation, la mondialisation, la gouvernance et la performance des territoires ... La journée se clôturera par la présence d'une personnalité de portée internationale et engagée dans la défense de l'environnement, apportant sa vision utopique à cette université.

UNIVERSITÉ D'ÉTÉ DE L'ENVIRONNEMENT

Communiqué de presse - **AGENDA**

Lyon, le 21 décembre 2010

AGENDA – ÉVÈNEMENT 2011

La 2^{ème} journée sera dédiée à la présentation de solutions scientifiques et techniques pour accompagner le développement de l'industrie. La matinée sera ponctuée d'une douzaine d'ateliers apportant aux participants des réponses concrètes pour avancer vers l'avenir. Pas moins de douze thématiques seront ainsi abordées, avec, pour chacune, l'intervention d'un expert, via une éco-entreprise. L'après-midi sera consacrée à la synthèse des solutions avancées, et aux partages et retours d'expériences avec les représentants de territoires européens innovants. A l'issue de cette journée technique et pour clôturer cette 5^{ème} Université d'Eté de l'Environnement, la parole sera donnée à une personnalité issue du monde de l'industrie, qui partagera avec le public son aventure professionnelle.

L'UNIVERSITE D'ETE DE L'ENVIRONNEMENT, ORGANISEE PAR LE RESEAU APPEL

Le réseau d'éco-entreprises APPEL a été créé en 1996, à l'initiative d'éco-entreprises locales et de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Lyon, et avec le soutien du Grand Lyon. Son objectif est de promouvoir l'environnement comme un facteur de croissance, notamment à travers la valorisation des savoir-faire et compétences, et de participer directement au développement économique et à la création de valeur.

L'APPEL regroupe aujourd'hui plus de 140 adhérents et constitue une plate-forme d'experts professionnels en matière d'environnement. Ses adhérents ont une activité principalement tournée vers la fourniture de produits, de procédés ou de services en vue de :

- prévenir, mesurer, corriger, limiter les impacts environnementaux,
- minimiser et optimiser l'utilisation des ressources (matières premières et énergie) et réduire l'impact de cette utilisation sur l'environnement.

Depuis 2003, tous les deux ans, l'APPEL organise l'Université de l'Environnement pour favoriser les échanges entre les différents acteurs du secteur de l'environnement. En 2009, plus de 400 participants avaient assisté aux conférences et débats sur le thème « éco-entreprendre pour un autre développement ».

Plus d'informations sur www.eco-entreprises-appel.com
et ouverture des inscriptions à partir de février 2011 sur le site internet

Contact presse :

Agence Plus 2 sens – 104, rue Tronchet - Lyon 6^{ème} - 04 37 24 02 58

Claire-Marie Signouret - cm@plus2sens.com